PUSO EN NEGATIVA LA PERSPECTIVA DEL SECTOR

Banca, en desacuerdo con Moody's

Edgar Juárez **EL ECONOMISTA**

LA ASOCIACIÓN de Bancos de México (ABM) no está de acuerdo en que la agencia Moody's les haya movido de Estable a Negativa la perspectiva para el sector, y el presidente del gremio, Luis Niño de Rivera, lo externó así en un foro organizado por la propia calificadora.

"No coincido para nada con la perspectiva Negativa que tienen ustedes, porque la banca hoy tiene las condiciones más sólidas de muchos años", aseguró el banquero.

chos años", aseguró el banquero. Agregó: "La perspectiva Negativa es yo creo curarse en salud y eso no se vale. Están anticipándose a decir: 'No, pues no vaya a ser que les vaya mal'. No es por ahí".

Como muestra, detalló que hoy la banca tiene un índice de capitalización de 15.7%, una morosidad a julio de 2.2%, buenas coberturas de reservas contra cartera vencida y un índice de liquidez de 176 por ciento.

Aunque reconoció que en lo que va del año ha habido una desaceleración en créditos como los personales y automotriz, sigue habiendo demanda en hipotecas, de empresas y el resto de consumo. La cartera creció 9% en el primer semestre, añadió.

La semana pasada Moody's movió de Estable a Negativa la perspectiva para la banca, como consecuencia de la desaceleración de la economía, lo que a decir de la calificadora movería hacia arriba la morosidad, habría menos colocación de crédito, y pegaría a las utilidades del sector. No obstante, la agencia coincide en que los fundamentales de la banca están sólidos.

"HAY MÁS GENTE PREOCUPADA OUE OCUPADA"

El presidente de los banqueros refirió que hay mucha gente preocupada por lo que está pasando con el actual gobierno, y destacó que aunque sí hay incertidumbre y el presidente ha dicho algunas cosas contradictorias, no debe sorprender.

"Hay más gente preocupada que ocupada. Mi recomendación es que nos empecemos a ocupar, pero vamos a analizar al presidente López Obrador, que es el foco de toda preocupación. Hay incertidumbre, sí claro. Ha dicho cosas que son contradictorias, sí, pero hasta ahorita no ha hecho nada que no haya dicho en campaña. A nadie le debe sorprender que el aeropuerto se haya cancelado cuando



Luis Niño de Rivera, presidente de la ABM, recordó que la banca tiene 500,000 millones de pesos para prestar. FOTO EE: HUGO SALAZAR

SE TRABAJA EN LA REGULACIÓN DIFERENCIADA

Hacen falta más bancos regionales

PARA EL PRESIDENTE de la ABM, Luis Niño de Rivera, hacen falta en el país más bancos regionales.

En el Inside Latam 2019 México, organizado por Moody's, el banquero destacó que éste es uno de los tres frentes en los que trabaja el gremio en su propuesta de regulación diferenciada para los diversos tipos de bancos, misma que se estaría presentando a finales de este mes.

Detalló que antes de la nacionalización de la banca en 1982 había gran cantidad de bancos regionales, y hoy sólo hay algunos en zonas como Nuevo León, Guanajuato y Chihuahua. Este tema tiene que ver con competencia. "Es lo que tenemos que hacer en este nuevo contexto de regulación diferenciada".

Otros frentes en los que el gremio bancario trabaja en materia de regulación diferenciada son, sobre todo, que no se afecte la solidez ni la solvencia del sistema, y que crezca el negocio y haya más competidores.

La regulación diferenciada es un tema que los bancos han planteado desde hace algunos años.

Luis Niño explicó que, después de la crisis del 2008, Basilea estableció nuevas reglas para los bancos a nivel mundial, pero que en México se aplicó la más alta, pero para los bancos de todos los tamaños.

"Lo único que hicieron fue desnivelar la cancha aún más, porque la diferencia del tamaño entre los bancos medianos, pequeños y grandes es enorme. Entonces, la carga regulatoria para los medianos y pequeños es muy elevada, y por lo tanto la capacidad competitiva del sistema es baja".

En este sentido, destacó que, sin lugar a dudas, hay una regulación excesiva que debe atenderse, pero sin afectar la solidez del sistema financiero. (Edgar Juárez)

lo dijo una y mil veces; que respeta la autonomía del Banco de México es muy favorable; que no va a endeudar es muy favorable y lo está haciendo; que no va a gastar más de lo que ingrese lo está haciendo. Cuánto tiempo puede hacer eso es la gran duda y la gran pregunta que

tenemos que responder todos", aseguró.

De igual forma, mencionó que hay una desaceleración importante, pero que debe verse en su justa dimensión, pues inicios de otros gobiernos han tenido bajos crecimientos.